

popular, mucho más en España somos en ideas contrarios al ómo nos habrán tratado todos! conocerán que han perdido el riles luchas, que ni aun agradecer los que favorecidos resultaban, medio de la indiferencia, sino de la ría, despretigiados y con el áni- y la conciencia llena de remordi-

ores entonces si no les llaman bár- porque no son extranjeros, porque es- tan civilizados y porque ellos no son romanos, por lo menos tendrán derecho á tratarlos siem- pre de egoístas.

ECOS

El día 30, y previa invitación del Alcalde Presi- dente, se reunieron los Concejales que han de cons- tituir el nuevo Ayuntamiento de Daimiel.

El Sr. Moreno les expuso que, viniendo ya esta- blecida por la costumbre tal reunion preparatoria, no había querido faltar á ella, invitando á todos, amigos y adversarios, á que, inspirándose en ideas nobles y levantados sentimientos, pensaran sólo en el bien de la localidad, eligiendo una candidatura mixta que llenara las aspiraciones de los más.

No pensaron todos del mismo modo, por lo que hubo de disolverse la reunion sin llegar á un acuerdo.

Nosotros creemos que el Sr. Moreno ha estado á una altura inconmensurable, y que ha interpreta- do perfectamente los deseos de sus amigos y de la gran masa de la opinion pública, en la que hace tiempo viene verificándose una saludable reaccion conciliadora que ha de acentuarse cada vez más.

Creáenos y no desmaye por este primer fracaso; si se cree ofendido en su dignidad porque á sus deseos de conciliacion han contestado los contrarios con una negativa, sirvale de consuelo que el desairado no ha sido él, el desaire lo ha sufrido la mayoría de este vecindario, que hace justicia á sus buenos propósitos y que al estar deseoso de paz y tranquilidad ha visto perfectamente traducidos por su interme- dio estos deseos, y en el fondo de su conciencia protesta y exigirá en su día la responsabilidad de los sucesos á los que con obstinacion injustificada per- severan en temperamentos belicosos.

¿Qué mayor triunfo para él que la confesion de los que se han opuesto y que, aun oponiéndose, no han podido por menos de declarar que reconocian muy nobles y dignos sus deseos, pero que aun recono- ciéndolos no tenían el valor de prescindir de cier- tos compromisos que les impedian aceptarlos?

Persevere siempre en esa patriótica actitud y, á aquella conducta oponga la suya de conciliacion: á aquellos compromisos de los que le combaten, oponga los suyos, que son más sagrados, porque para los que ejercen un cargo público y de confian- za no debe haber otros compromisos que los deseos de la opinion pública. Y ahora, bien claramente re- vela ésta que son los que él mantuvo.

El 22 de Junio próximo pasado tuvo lugar en es- ta poblacion el enlace de la bella señorita doña An- tonia Cruz con nuestro estimable amigo D. Agus- tin Moreno. Felicidades en su nuevo estado y eterna luna de miel deseamos á nuestros jóvenes amigos.

La Junta directiva de la Sociedad Talia citó á una reunion en el teatro Ayala á los señores socios, teniendo que diferirse hasta el día siguiente 22 de Junio, por falta de aquellos; y aunque no con el nú- mero que fuera de desear, la sesion tuvo lugar, aprobándose el Reglamento nuevamente modifica- do, en el que se hace constar que trascurrido un pla- zo, que la Junta no ha designado aun los socios que en ella deseen ingresar tendrán que abonar 5 pesetas como cuota de entrada.

Todos los concurrentes, animados del mejor de- seo por que la Sociedad prospere, escucharon con gusto y aplaudieron al final el breve discurso del Sr. Escobar (D. Federico), encaminado á ese fin, y cuya galanura y correcto estilo pueden apreciar nuestros lectores, pues ha tenido la bondad de fa- cilitárnoslo y lo publicamos íntegro á continua- cion:

«Señores: Dichosos y muy dichosos aquellos pueblos que tienen entre sus hijos ó vecinos personas que co- municando la parte eléctrica de sus huesos á su cere- bro, como dice Castelar en su artículo titulado Victor Hugo, publicado en la última Ilustracion, con inge- nio por un lado y buena voluntad é intencion por otro, transmiten esa electricidad á sus conciudadanos y los mueven, siquiera sea por primer impulso, á grandes ó benéficas empresas; y desdichadas aquellas localidades

en que hay individuos que por cualquier motivo no son sensibles ante ese poderoso influjo, porque de nada sirve que se produzca la chispa, que exista el fluido, si hay aisladores que alteren la corriente, pues en este caso no produce su efecto en el lugar que se desea, y ocu- rre que el fluido, al parecer perdido en el vacío, va á manifestarse, á ejercer su accion, á dar aliento y á pres- tar vida á otro lugar, por encontrar en el mejores con- ductores; produciéndose en el órden moral un fenóme- no de refraccion idéntico al que en el órden físico se produce por el rayo luminoso que al pasar de un medio á otro de diferente densidad, tuerce su direccion; y co- mo el cuerpo donde se produce dicho fenómeno, ape- nas absorbe la luz, se queda, si no en tinieblas, por lo menos en una penumbra vergonzosa.

Por eso yo, fundado en esta razon, admito y acojo has- ta con entusiasmo la novedad de toda buena idea, ven- ga de donde viniere; pues no quiero que le atormente mi conciencia, ni aún con la indiferencia de mis actos, en todas aquellas empresas que realcen ó ilustren el pueblo de Daimiel.

Por eso me puse al lado de esa juventud, fundada es- peranza del porvenir de este pueblo, y hoy vengo, á vir- tud de su llamamiento, para reproducirles mi adhesion, excitando á todos, absolutamente á todos, á dar fuerza y vigor á esta noble empresa, no solo por lo que recrea é ilustra, sino por los benéficos efectos á que pueda dar lugar su fomento y desarrollo, ya uniendo vinculos des- hechos por motivos que no son del caso mencionar, ya llevando con sus productos consuelo á tanto desvalido como vive de la caridad y á tanto infeliz como reclama un pedazo de pan por el amor de Dios. He dicho.»

En dicha sesion hicieron además uso de la pala- bra varios de los señores socios, introduciendo li- geras reformas en el Reglamento, que por unani- midad fué aprobado; y en nombre de la Junta con- testó al Sr. Escobar uno de sus individuos, manifes- tándole el profundo reconocimiento de todos por el noble interés con que en su brillante peroracion es- timula el desarrollo de la Sociedad Talia.

Esta Sociedad se propone levantar el ánimo de- caído de nuestros convecinos por medio de funcio- nes lírico-dramáticas, veladas literarias, etc., cuyo producto líquido será destinado á objetos bené- ficos.

En dichas funciones tomarán parte las señoritas de Torres, Sedano, Fisac, los señores Mervás, Pini- lla, Fisac, Cruz y algunos otros jóvenes de ambos sexos, cuyos nombres sentimos no hayan llegado aún á nuestras noticias.

En una de las funciones religiosas á nuestra San- ta Patrona tuvimos el gusto días pasados de es- cuchar la breve pero sentida oracion sagrada del joven sacerdote D. Joaquin Sedano, cuyas aprecia- bles condiciones oratorias hemos tenido ocasion de apreciar ya en distintas ocasiones.

Tambien tuvimos el gusto el día de San Juan de escuchar una vez más la fácil y persuasiva palabra del elocuente orador sagrado D. José Ramon Que- sada, párroco de Santa María, que predicó el ser- mon del Corpus en el convento de Carmelitas de esta villa. Si la cátedra del Espíritu Santo tiene, como no dudamos, una influencia directa en los continuos progresos de la religion cristiana, para que estos se realicen hace falta que muchos sacer- dotes posean la erudicion y oratoria del Sr. Que- sada.

Expuso en el exordio de su hermoso discurso, que fué improvisacion como acostumbra á hacerlo siem- pre, que el triunfo del cristianismo no se debió á la predicacion del Salvador ni á los milagros por él realizados, puesto que las sinagogas no se cerra- ron y el pueblo no comprendió la sublimidad de la doctrina evangélica; que el secreto del cristianis- mo es el amor de Jesucristo y que la practica de esta religion consiste en sentir ese amor, en apoyo de lo que citó bellisimas frases de San Pablo, Santo Tomás y otros Padres de la Iglesia católica.

Plantó la proposicion diciendo que la salvacion consiste en practicar el Sacramento de la Euca- ristia.

Adujo en la confirmacion multitud de pruebas de los sabios sacerdotes y profetas que ensalzaban el amor á Dios. En un período elocuente proclama la necesidad de reconocer en el hombre funciones sobrenaturales, diciendo que Jesucristo nos dá dos vidas, natural la una y sobrenatural la otra: respec- to á la primera, presenta la imagen del amor mater- nal, con el que la madre guía al niño por donde quiere, para demostrar que por aquel afecto nos sentimos atraidos á Dios, pues su amor al niño es superior al de la madre que en distintas y tristísimas ocasiones abandona ó rechaza al hijo. Y por lo que respecta á la vida sobrenatural, citó con arrobador entusiasmo la influencia de ese invisible sér que con el nombre de Angel de la Guarda, enviado por Dios, al nacer la criatura protege al niño en la cuna, le acompaña al bautismo y le conduce á la confesion y comunión, que ya es la práctica del cristianismo.

Hizo despues una ligera excursion histórica, di- ciendo que los errores de la civilizada Atenas y los sabios como Sócrates y otros respecto á dere-

chos tan abonimable como y muerte sobre los hisol- luz del cristianismo.

Insistió, por último, q la causa del triunfo; nuevos datos y presen- cías del órden natura- materno, cuyo periodo tivados al fin por su se- de Dios.

¡Si en el confesionario... tes que así llevarán la co...

El joven y aventajado mista... localidad D. Ramiro Itomo ha aprodo hace pocos días en Madrid seis años de la caña de música, habien- do obtenido en el sexto de la caña el segundo pre- mio por unanimidad. Para satisfacción de nuestros convecinos y estímulo del... Romo publicamos tan honrosa distincion, y recordamos á este efecto la frase que en uno de los fajes de su inmortal obra pone Cervantes en ca del protagonista: «Procure vuesa merced llevar el segundo premio, que el primero siempre se le el favor ó la gran calidad de la persona, y el suundo se le lleva la mera justicia.»

Al escribir estas líneas esperamos el regreso de nuestro querido paisano y amib de la infancia don Ramon Dotor, que recientemente ha cantado Misa en el Colegio de Padres Escolaps de Archidona.

La noche del 23 de Junio se ejó sentir en esta lo calidad una tempestad tan terrible, acompañada de tales relámpagos y tan fuerte truenos, que la mayoría de los habitantes desptaron despavori- dos, y algunos de ellos abriera sus balcones y puertas, disponiéndose á abandonar sus viviendas, pues creian que á la vez había temblores de tierra. Por fortuna, la tempestad duró poco, no teniendo que lamentar desgracias personales. En el campo cayeron algunas chispas, y mucho de los gañanes que conducían mieses á las eras, vieron que re- gresar al pueblo conduciendo del rnzal á las mul- tas y dejando los carros volcados en los caminos.

Contribuyó no poco á que el pánico se apoderase de nuestros labradores el recuerdo de los recientes destrozos que en las pocas fincas que se habían li- brado de la asoladora plaga de langosta, causó días anteriores la nube de piedra que descargó so- bre los vermos campos de esta villa.

La plaga de langosta continúa haciendo cada vez mayores estragos: no hay esperanza de que se salven los viñedos y olivares, muchos de los que empieza ya á devorar, pues las hortolizas ya las ha destruido. ¿Qué esperanza puede quedar á nuestros labradores?.....

Se ha presentado un caso de cólera esporádico en Argamasilla de Alba, y otro caso sospechoso en Membrilla, en una mujer llegada de Aranjuez; en vista de lo cual, y con el fin de tratar de asuntos relacionados con la epidemia, ha sido convocada la Diputacion provincial para el día 9 del actual.

LA SALUD PÚBLICA

Y LAS INOCULACIONES DEL DOCTOR FERRÁ N.

La salud pública signi- pal de los acontecimie- blaciones. Mejórans- de éstas; los indivi- ingesta y los mun- ran con ansia ó; y aconsejar la inoc- segun el método F- microscópico ser qu- alimentos va estrac- deas y ciudades. Un- fractario á la idea d- pues de interpelacio- nes de los pueblos inv- tas comisiones y deleg- ma, la permite cuando- sus estragos. ¡Lamentable- a sumarse á las muchas cometidas por el colerígeno.

No pretendemos hacer política censurando la sensible serie de desaciertos que en la cuestion sa- nitaria, la más capital, puesto que afecta á lo más sagrado, la vida de los pueblos, forman el pro- ceso del Gobierno conservador. Pero para que nues- tras censuras se conviertan en alabanzas, por lo que á este extremo respecta, desearíamos ver sata- fecha esta duda. ¿Por qué no se permite la inocu- lacion sino en las localidades invadidas? ¿Se teme

A. H. M.
DAIMIEL